

UNE NOUVELLE SALLE D'EXPOSITION MULTI-MÉTIERS À CAUDAN : UN CONCEPT INÉDIT PORTÉ PAR LES COOPÉRATIVES MCS ET CAB



UNE VITRINE UNIQUE DU SAVOIR-FAIRE ARTISANAL EN MORBIHAN

Les coopératives MCS (plomberie, sanitaire, électricité, carrelage) et CAB (bois, couverture, aménagements) s'associent pour créer **une salle d'exposition nouvelle génération à Caudan** (Morbihan). Cet espace, deuxième du genre en France et en Bretagne sous l'enseigne Artisans Artipôle du groupement ORCAB, ambitionne de **devenir un lieu de référence pour les professionnels et particuliers du bassin lorientais** en quête d'inspiration pour leurs projets de construction et de rénovation.

UNE ALLIANCE STRATÉGIQUE POUR UN IMPACT ÉCONOMIQUE FORT

Fruit de la collaboration des coopératives MCS et CAB, cette salle d'exposition incarne la **mutualisation des forces locales**. **En investissant 4 M€,** ces deux entités **offrent aux 750 entreprises artisanales adhérentes une vitrine valorisant leur savoir-faire.**

« Cette salle d'exposition multi-matériaux est un atout stratégique : les clients pourront, en une seule visite, explorer toutes nos propositions et bénéficier des conseils d'experts. Un projet d'une telle ampleur aurait été impossible sans la mise en commun de nos ressources. »



Xavier Le Doussal,
Directeur
de la coopérative MCS

« Jusqu'à présent, nous devions rediriger les clients vers Plescop. Aujourd'hui, avec cette nouvelle implantation, nous couvrons pleinement le bassin lorientais, répondant ainsi aux attentes de nos adhérents et des clients finaux. Ce projet a également permis la création de six emplois à plein temps. »



Pascal Coudrais,
Directeur
de la coopérative CAB

UN PARCOURS INÉDIT : IMMERSION DANS DES ESPACES DE VIE

Cette salle d'exposition de **1 200 m²** se distingue par **une approche immersive** : les visiteurs découvrent des aménagements, mettant en scène différents corps de métier :

- **STRUCTURE & ENVELOPPE :**
construction ossature bois, isolation, couverture, menuiserie, agencement.
- **AMÉNAGEMENT INTÉRIEUR & EXTÉRIEUR :**
cuisine, salle de bain, carrelage, dressing, chauffage, domotique, éclairage, parquet.



LA FLAMME COOPÉRATIVE À CAUDAN : UNE ÉTAPE BRETONNE SOUS LE SIGNE DU COLLECTIF ET DE L'INNOVATION

Dans le cadre de l'Année internationale des coopératives 2025, le Tour de France de la Flamme coopérative met en lumière l'identité et les valeurs du modèle coopératif. par Coop FR, **voix des 23 000 entreprises coopératives françaises**, cette initiative illustre l'ancrage territorial et les liens tissés entre acteurs locaux.

<https://www.entreprises.coop/le-manifeste-cooperatif>

Le 17 avril, la Flamme fera halte à Caudan, à la salle d'exposition des coopératives **MCS** et **CAB**, marquant un temps fort de l'inauguration. Artisans coopérateurs, représentants de **WE COOP** et **COOP FR** (regroupement des coopératives de France), élus et partenaires du secteur lorientais seront réunis pour célébrer la coopération sous toutes ses formes.

UN SYMBOLE FORT ET ÉCO-CONÇU

Évoquant l'entraide et l'inclusivité, la Flamme arbore les couleurs des quatre grandes familles coopératives en France. Conçue par la **Coopérative Mu** et fabriquée par le **Fablab Villette Makers**, elle incarne l'**engagement écologique** : sans pyrotechnie, intégrant des matériaux recyclables.

INFORMATIONS PRATIQUES

Inauguration officielle de la salle d'exposition et passage de la Flamme Coopérative

- **Date** : 17 avril 2025 à 16h
- **Lieu** : Salle d'exposition MCS & CAB, Caudan (56)
- **Intervenants** : ORCAB, représentants de WE COOP, COOP FR, élus et artisans locaux



AVEC LE SOUTIEN DES COOPÉRATIVES MCS ET CAB, MEMBRES D'ORCAB ET ADHÉRENTES, COOP FR FAIT BRILLER LA FLAMME COOPÉRATIVE DANS LE MORBIHAN

WE COOP, fédération des coopératives d'artisans et entrepreneurs de France, regroupe et représente les coopératives d'artisans, d'entreprises de transport routier et d'entrepreneurs indépendants. **130 coopératives rassemblant 21 000 entreprises, réalisant 1,8 milliard de chiffre d'affaires et représentant 76 000 emplois.**



<https://www.coopmcs.com>

<https://www.cab56.com/>



Année internationale
des coopératives

Les coopératives construisent un monde meilleur

2025

L'ANNÉE DES COOPÉRATIVES DÉCRÉTÉE PAR L'ONU POUR METTRE EN AVANT LES COOPÉRATIVES DU MONDE ENTIER

La coopérative locale est la meilleure garante de la réussite des entreprises. Elle s'appuie sur des notions fondamentales de solidarité, d'union et de partage d'expériences.

« Les valeurs et les principes des coopératives les rendent directement pertinentes pour le développement durable. La prise de décision participative, le contrôle démocratique par les membres, la qualité, la solidarité, la coopération et le souci de la communauté sont des principes fondamentaux qui sous-tendent les coopératives et leur permettent de contribuer à l'amélioration du monde. »

S.E. Mme Paula Narváez,
présidente du Conseil économique
et social des Nations unies

UNE FORCE AU SERVICE DES ARTISANS DU BÂTIMENT

Véritable pilier des coopératives artisanales en France, l'ORCAB (ORganisation des Coopératives d'Achat pour les Artisans du Bâtiment) accompagne et propulse les entreprises vers la réussite. Son expertise, ses outils performants et son réseau solide font d'elle **un acteur incontournable pour la création et le développement des 41 coopératives du groupement.**

REJOINDRE UNE COOPÉRATIVE ORCAB, C'EST BÉNÉFICIER :

- **D'un partage d'expériences et de bonnes pratiques** pour gagner en efficacité.
- **D'un accompagnement sur mesure :** conseils, formations techniques, transition écologique.
- **D'un accès privilégié à plus de 680 fournisseurs référencés,** garantissant des achats optimisés.

UN MODÈLE ÉCONOMIQUE ÉQUITABLE ET VERTUEUX

Les excédents de gestion sont redistribués chaque année aux artisans coopérateurs. En mutualisant leurs achats, les adhérents optimisent leurs coûts et gagnent un temps précieux : une journée de travail par semaine, selon une étude KPMG (Baromètre ORCAB 1^{er} trimestre 2012).

EN 2025 : UN ENGAGEMENT FORT POUR L'INNOVATION ET LA DATA

L'ORCAB se projette dans l'avenir avec la création d'une commission dédiée à la data. Objectif : structurer et exploiter les données pour en faire **un outil stratégique**. Une base unique permettra de centraliser photos et informations terrain, enrichissant ainsi les plateformes marchandes de l'ensemble des coopératives du groupement.

DES MISSIONS ORCAB CLAIRES POUR UN IMPACT CONCRET

- Externaliser la logistique des adhérents.
- Sourcer, acheter et stocker les marchandises.
- Livrer au bon moment, en privilégiant les circuits courts.
- Structurer une réussite collective et solidaire.

L'ORCAB, c'est un levier de croissance pour des coopératives d'artisans indépendantes, un modèle de collaboration efficace et un acteur clé dans la transformation du bâtiment.

ORCAB EN CHIFFRES

Créée en 1990, l'ORCAB, ORganisation des Coopératives d'achat des Artisans du Bâtiment est le 6^{ème} Groupement National Multi-spécialiste et le 2^{ème} Groupement National Bois / Panneau / Menuiserie. Il compte 100 SALARIÉS (Source Négoce 2024).

9 400
ARTISANS ADHÉRENTS

+ de 36 000
SALARIÉS dont 5 000 apprentis

41
COOPÉRATIVES

+ de 2 800
SALARIÉS COOPS

40 SALLES D'EXPO

2 ESPACES CONSEILS

28 AGENCES



BOIS

22 COOPÉRATIVES
4 890 ADHÉRENTS
CA 2024 : 715 MILLIONS €



PLOMBERIE,



ÉLECTRICITÉ

16 COOPÉRATIVES
3 860 ADHÉRENTS
CA 2024 : 559 MILLIONS €



GROS ŒUVRE

3 COOPÉRATIVES
470 ADHÉRENTS
CA 2024 : 46 MILLIONS €